

Course à pied - Tour du canton de Neuchâtel: Philippe Monnier remporte la dernière étape

## Le panache en prime

Mercredi soir, avant la sixième et dernière étape du Tour du canton de Neuchâtel (TdCN), Philippe Monnier avait course gagnée. Seul un accident aurait pu l'empêcher de succéder à Daniel Sandoz, mais le Français n'a pas voulu se contenter d'assurer et a ajouté le panache à son succès final en remportant haut la main le sixième et dernier tronçon de l'épreuve organisée par la Banque Cantonale Neuchâteloise. Chez les femmes, une sensation, Fabiola Oppliger-Rueda a concédé sa première défaite depuis 1989.

Un Monnier qui fut fêté par une cohorte de supporters pontissaliens à l'arrivée et qui savourait son sacre. «Cette course est vraiment sympathique et ça fait plaisir de s'imposer ici,



confiait-il. Je ne sais pas encore si je reviendrai l'année prochaine, mais je garderai un bon souvenir de ma participation.»

### FABIOLA BONNE PERDANTE

Chez les femmes Franciska Moser, sélectionnée pour le marathon olympique, a, logiquement, imposé sa magnifique foulée. «Ça ne fait rien, j'ai quand même l'habitude de perdre contre ce type de concurrente dans les grandes courses, rappelait Fabiola Oppliger-Rueda. Je ne suis pas déçue, c'est le sport et il faut savoir perdre.» Vous le voyez, la première défaite de la Colombienne en trois éditions ne l'a pas traumatisée, et n'a pas terni son quatrième triomphe consécutif dans le TdCN. La dauphine de Fabiola Oppliger-Rueda a finalement été Franziska Cucho qui ne laissa aucune chance à sa poursuivante Anne Marchand.

Neuchâtel  
Julian CERVIÑO

Comme d'habitude, il y avait foule entre le Petit-Cortailod et Neuchâtel pour applaudir et encourager les 1150 concurrents qui se sont alignés sur les 13,3 (600 mètres de moins que par le passé) derniers kilomètres du septième TdCN. La chaleur aidant, la monotonie du parcours - totalement plat - aussi, cette ultime étape parut interminable à beaucoup de coureurs.

Philippe Monnier, lui, ne se plaignait pas car, en ancien pistard qu'il est, il se régale sur ce genre de profil. «En effet, pour moi, c'était le terrain idéal pour exprimer au mieux mes qualités, déclarait-il. J'ai ainsi pu prendre ma revanche sur Daniel Hotz qui m'avait battu lors de la seconde étape.»

Et quelle revanche! L'orienteur a concédé l'06" au grand vainqueur de la course. «Depuis mon retour de Scandinavie, où j'ai disputé trois courses d'orientation avec l'équipe nationale, je suis fatigué physiquement et psychiquement, expliquait Hotz. Dans cet état, je ne pouvais rien contre Monnier aujourd'hui.»

Quant à Claudy Rosat, en seniors 2, il ne put revenir sur Albrecht Moser et laissa échapper une victoire qu'il avait entrevue pendant les trois premières étapes. Côté neuchâtelois, on mentionnera la performance de Thierry Huguenin qui, mercredi encore, s'est montré le meilleur du canton.

Puis, on n'oubliera pas de mettre en évidence l'excellent TdCN de l'imérien Daniel Oppliger, qui termine troisième grâce à une régularité impressionnante. Mais, surtout, on s'en voudrait de ne pas tirer un immense coup de chapeau aux organisateurs qui se sont montrés, comme toujours, à la hauteur de leur tâche en réservant à



Franciska Moser - Fabiola Oppliger-Rueda

La victoire d'étape de la sélectionnée olympique n'a pas empêché la Colombienne de fêter son quatrième succès dans le TdCN.

(Impar-Galley)

tous les concurrents un accueil parfait et chaleureux. Pas étonnant dans ces circonstances que plus d'un coureur ait déjà juré

d'être de la partie l'année prochaine.

● Lire également en page 18

### Ça continue

Contrairement à des rumeurs perfides et insistantes, le TdCN n'a pas vécu sa dernière édition en 1992. «Ça continue, lançait Michel Huguenin, responsable général de l'organisation. Ces bruits sont infondés et nous n'allons pas arrêter maintenant.»

Et même s'ils le voulaient, les organisateurs de la plus grande course par étapes de Suisse pourraient difficilement jeter l'éponge, tant il est vrai qu'ils sont victimes de leur succès.

J.C.



(Impar-Galley)

### CLASSEMENTS

Sixième et dernière étape  
Petit-Cortailod - Neuchâtel  
(13,9 km)

#### HOMMES

1. Monnier (Pontarlier) 39'35". 2. Hotz (Graenichen) à l'06". 3. Schuetz (Berne) à l'13". 4. Huguenin (Neuchâtel) à l'29". 5. Oppliger (Saint-Imier) à l'58". 6. Merlet (Le Landeron) à 2'07". 7. Perrin (Les Ponts-de-Martel) à 2'13". 8. A. Moser (Pierleren) à 2'35". 9. Lovis (Tramelan) à 2'45". 10. Sandoz (La Chaux-du-Milieu) à 2'46".

#### DAMES

1. F. Moser (Berne) 45'17". 2. Oppliger-Rueda (Saint-Imier) à 40". 3. G. Schuetz (Riedbach) à 3'03". 4. Cucho (Le Pâquier) à 4'27". 5. Vitaliani (Cornaux) à 4'38". 6. B. Aebersold (Bienne) à 5'03". 7. Marchand (Saint-Imier) à 5'23". 8. Châtelain (Les Reussilles) à 6'01". 9. Brechbuehl (Konolfingen) à 6'13". 10. Thuler (Cornaux) à 6'40".

#### AU GÉNÉRAL FINAL

##### Toutes catégories

Hommes: 1. Monnier 4 h 06". 2. Schuetz à 6'18". 3. Oppliger à 9'01". 4. Huguenin à 10'. 5. Sandoz à 14'04".

Dames: 1. Oppliger-Rueda 4 h 56'02". 2. Cucho à 13'56". 3. Marchand à 15'23". 4. B. Aebersold à 17'42". 5. Châtelain à 20'32".

##### Par catégories

Elite: 1. Huguenin 4 h 16". 2. Lovis à 6'09". 3. C. Saisselin (Le Crêt-du-Loche) à 14'02". 4. Glauser (Montézillon) à 15'46". 5. Stauffer (Pesieux) à 16'22".

Seniors 1: 1. Monnier 4 h 06". 2. Schuetz à 6'18". 3. Oppliger à 9'01". 4. Sandoz à 14'04". 5. Perrin à 15'10".

Seniors 2: 1. A. Moser 4 h 24'55". 2. Rosat (La Brévine) à 1'11". 3. Schwab (Reconvilier) à 6'06". 4. Furrer (Bevaix) à 9'48". 5. Vuilleumier (Tramelan) à 10'52".

Vétérans: 1. Houlmann (Meyrin) 4 h 42'56". 2. Michaud (Saint-Blaise) à 10'42". 3. Reber (Cernier) à 10'57". 4. Wacker (Bettlach) à 15'30". 5. Champfaily (Cornaux) à 18'04".

Juniors: 1. Châtelain (Les Reussilles) à 4 h 48'28". 2. M. Saisselin (Cachot) à 2'10". 3. Blaser (La Chaux-de-Fonds) à 8'15". 4. Ummel (La Chaux-de-Fonds) à 12'23". 5. Duvanel (Le Loche) à 16'12".

Dames 1: 1. Oppliger-Rueda 4 h 56'02". 2. Marchand à 15'23". 3. B. Aebersold à 17'42". 4. Allemandet à 24'26". 5. Jakob à 26'18".

Dames 2: 1. Cucho 5 h 09'58". 2. Châtelain à 6'36". 3. Thuler à 10'19". 4. Brechbuehl (Konolfingen) à 19'02". 5. Montandon (La Chaux-de-Fonds) à 28'52".

Equipes: 1. Pro-Ski I (Oppliger, Marchon, Mercier) 12 h 57'56". 2. Pro-Ski II (Sandoz, Lovis, Rosat) à 10'04". 3. FSG Fontainemelon (Saisselin, Waelti, Reber) à 29'50". 4. GS Malleray-Bévilard (Wahli, Schwab, Vuilleumier) à 32'22". 5. RADO à 40'29".

● Dans notre édition de demain vous trouverez le classement général dans son intégralité.

Neuchâtel-Sports athlétisme accueille le TdCN

## Un tabac... comme toujours

Comme toujours, à la patinoire du Littoral le TdCN a fait un tabac. C'est ainsi devant une salle comble que le directeur de la Banque Cantonale Neuchâteloise, Jean-François Krebs, a remis les trophées aux vainqueurs. Ce fut le point d'orgue d'une soirée réussie organisée par Neuchâtel-Sports qui accueillait le TdCN pour la troisième fois.

«Si on nous a redemandé de nous charger de cette soirée, c'est qu'on est content de nous», estimait Denis Maridor, président des athlètes neuchâtelois. Le responsable du Bas ne croyait pas si bien dire et, mercredi soir, lui et les siens se sont à nouveau parfaitement acquittés de leur tâche.

Ce succès est en partie dû aux

gens du Karaté-Do de Neuchâtel qui étaient venus prêter main forte aux collaborateurs de Denis Maridor. «On ne pouvait pas s'en sortir tout seuls et comme nos deux clubs collaborent, les karatékas nous ont volontiers aidé, indique Denis Maridor. Nous partagerons également la recette ensemble.»

Une recette bienvenue s'il en est. «C'est la seule extérieure au club pendant toute la saison, glissait Denis Maridor. Cela nous permettra de couvrir les dépenses du club et de financer l'accueil d'une équipe de Tchecoslovaques cet été.»

### MIEUX QUE LES VENDANGES

«Pour nous, poursuit notre interlocuteur, c'est une grande

chance d'organiser cette soirée. C'est en tout cas plus intéressant que la Fête des vendanges. En effet, en un soir, nous tirons plus de bénéfice que pendant trois jours avec notre stand lors de cette fête. De plus, ça permet de nous faire connaître auprès de sportifs qui sont du même milieu que nous.»

Organisatrice des Championnats cantonaux de cross ce printemps et du prochain Tour de Neuchâtel (dimanche 5 juillet), cette société, tout comme le Karaté-Do n'ont pas manqué de se faire de la promotion grâce à des nappes en papier, disposées sur toutes les tables.

Des tables par ailleurs bien remplies puisque les 1400 places prévues ne suffisaient pas à asseoir toutes les personnes présentes. Il faut dire qu'après six étapes, dont la dernière courue par une forte chaleur, les concurrents du TdCN avaient de quoi avoir soif. Avant la proclamation des résultats, ils ont ainsi eu tout le temps de se désaltérer et de se rassasier en goûtant les succulents gâteaux préparés pour l'occasion. On s'en lèche encore les babines. J.C.



Le Tour du Canton  
course populaire,  
une réalisation signée

**Banque Cantonale  
Neuchâteloise**